

A PROPÓSITO DE: BENIGNO AVALOS ANSIETA

En su cumpleaños, un cordial saludo y felicitaciones por seguir aportando sus creaciones a la cultura Regional.

Cuando un poeta cumple su nonagésimo primer cumpleaños y continúa escribiendo con tanta agilidad mental, belleza de imágenes y maestría, merece toda la admiración de la comunidad y de los intelectuales, poetas y escritores.

En cada época las hojas y los trinos se multiplican en las manos de un poeta, traducen los sueños y con sabiduría expresan la visión del mundo, angustia, belleza y valores; lentamente develan los laberintos de ese continente misterioso en la poesía.

Es preciso volver atrás, a los años sesenta y recordar el interesante fenómeno producido en Vallenar, en que surgen talentos en las letras y se consolidan otros de notable calidad: Jorge Zambra, Oriel Alvarez que se inclinó por la historia, Aliro Barrio, el maestro Erasmo Bernales G., Hugo Ramírez y don Benigno Avalos A., educador, músico y hombre público.

En el quehacer literario es amplia y variada su experiencia, desde pequeñas notas, crónicas, ensayos, novelas, poesías, textos teatrales y leyendas. Destaca en el género de ensayo alcanzando notoriedad con: "Exaltación de Júbilo," "El Arte Popular en América Latina", "Panorama Espiritual de una Provincia", esta obra fue premiada en el Concurso Gabriela Mistral en 1974, por la Ilustre Municipalidad de Santiago, "Figuras Estelares del Huasco," y su novela "Los Devaneos de don Jerónimo", premio Gabriela Mistral 1981. Esta novela recibió elogiosos comentarios publicados en la prensa

nacional por diversos críticos y escritores, Andrés Sabella dijo, en el Mercurio de Antofagasta 17/XI/82, "Se conjugan todos los elementos que debe tener una novela: que se caracteriza por el despliegue de un mundo existencial completo, autónomo y cerrado, parcial o totalmente ficticio". "Se podría decir que Benigno Avalos es un vital autor, con una trayectoria de creación narrativa".

En el año 1999, don Benigno, obtiene el "Premio Regional de Literatura", creado por la Intendencia Regional y la Secretaría Ministerial de Educación. Fue el premio a la trayectoria de una vida entregada al arte. Él recibe con tanta humildad los homenajes y siempre tiene la palabra ponderada, un pensamiento equilibrado y en sus manos la fragancia de la palabra amistad.

Nadie puede desconocer que en el gran taller de las artes donde son muchos los que trabajan, muy pocos los que ayudan y numerosos los que critican, Benigno ha sido y seguirá siendo el maestro de muchos poetas, porque su obra traspasó las fronteras regionales. Es innegable su labor y aporte al desarrollo de las letras en la región, gestor del desaparecido grupo Paitanás, colaborador y editor de la revista "Chehueque," entusiasta participante de los Encuentros literarios dispuesto a dar el consejo oportuno entregar su afecto, la palabra amable que lo convierten en amigo de todos.

Su modestia natural, unida a su sabiduría trasuntan en la temática de sus libros dejando impresa en ella esa luz de relámpago, la mágica música de las palabras y el fuego crepuscular que inunda el alma del lector.



Por
Nérida
Baros
Fritis

Maestro en el Valle del Huasco, es autor de consulta y cuando se habla de la tierra no se puede dejar de mencionar su nombre sin penetrar en la hondura de su poesía, vital y decisiva. Es entonces cuando el mundo delicioso de personas, árboles y pájaros tejen una trama singular; personajes como Jerónimo Godoy adquiere dimensión extraordinaria y el gesto creador se enaltece construyendo mundos y vidas. Su modestia natural trasunta en la temática de sus libros dejando impresa esa luz de relámpago, la mágica música de las palabras y el fuego crepuscular que inunda el alma del lector con sutiles resonancias.

El nombre del maestro y su poesía, seguirá subiendo como un volantín sobre el pueblo atacameño, en tanto un haz de luz rescucita las añafucas y en el lomo de las lagartijas la brisa dibuja un árbol. Su poesía, lejos del valle bailar en las colinas y el viento la llevará como una primavera al corazón de los hombres.
Feliz cumpleaños a mi gran amigo.

(Los conceptos vertidos en esta sección ajenos a la Editorial corresponden a sus autores y ellos no representan necesariamente la línea editorial).

Diario Chañarillo, Miércoles 06 de septiembre de 2000.-

548584

P-3

A propósito de Benigno Ávalos Ansieta [artículo] Nérida Baros Fritis

Libros y documentos

AUTORÍA

Baros Fritis, Nérida

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

A propósito de Benigno Ávalos Ansieta [artículo] Nélida Baros Fritis. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile